

AYUDE ECONOMICAMENTE A LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES

Dos trenes de Excursión a Puntarenas

Dos trenes de excursión a Puntarenas: uno de San José y otro de Alajuela. De Alajuela a Puntarenas, ida y vuelta; ocho colonos: De San José a Puntarenas, ida y vuelta 9 colonos. El de San José sale el sábado 4 de noviembre a las 2 de la tarde. El de Alajuela sale el sábado 4 de noviembre, a las 2.30 de la tarde.

En la Estación del Ferrocarril al Pacífico se venden los tickets.

Vanguardia Popular y...

Viene de la Pág. 1ª. Al igual que con la administración anterior, nuestro partido debe entonces comprender que el actual gobierno no es fundamentalmente progresista y que nuestra tesis es movilizar a los trabajadores y demás sectores progresistas, para apoyar al gobierno en esa línea progresista y permitirle así que cumpla con el programa.

Si nos vamos a convertir en un montón de suspicaces y resentidos, si vamos a permitir que algunos desafortunados del actual gobierno, que no desvirtúan su línea progresista fundamental, nos enturbien la visión política, podremos "darnos gusto" de atacar luego al Licenciado Picado, pero no habremos logrado para nuestro pueblo la serie de reivindicaciones contenidas en el programa y tan vitalmente necesitadas por nuestra población.

Si nosotros le decimos al pueblo: "Picado prometió, cumperemos a que Picado cumpla y si no cumple lo tildamos de traidor y lo atacamos" estaremos haciendo el juego a nuestros enemigos que se aprovecharían de esta línea perezosa, fácil, oportunista, de nuestro partido, para lograr que Picado no cumpla con el programa.

Debemos entonces repetir con énfasis el siguiente postulado: EL PROGRAMA SE CUMPLIRA EN LA MEDIDA EN QUE NUESTRO PARTIDO SEPA DIRIGIR AL PUEBLO EN LA LUCHA POR SU CUMPLIMIENTO.

Recordemos por ejemplo un caso vivido y palpable. La legislación social dictada por el anterior gobierno. Con la pura buena voluntad del Dr. Calderón esa legislación no se hubiera dictado nunca, si no es porque el pueblo, movido en masa, demostró el primero de mayo de 1943 que comprendía la enorme importancia de esa legislación y estaba dispuesto a apoyar al gobierno, con sus vidas si fuera necesario, para que el gobierno la dictara.

Pero si en ese entonces, nosotros nos hubiéramos cruzado de brazos y no nos hubiéramos lanzado a la calle a apoyar al gobierno, las poderosas presiones ejercidas sobre el doctor Calderón hubieran evitado que se dictaran esas leyes, o por lo menos las hubieran desfigurado hasta el extremo de que no hubieran servido para nada.

Si nosotros hubiéramos dicho, entonces que el doctor Calderón nos debía regalar la legislación social y que si no lo hacía lo tildaríamos de traidor y lo atacaríamos, es cierto que hubiéramos podido llenarnos la boca vomitando insultos pero no hubiéramos logrado ni el Código del Trabajo, ni las Garantías Sociales ni el Seguro Social etc.

Si nos vamos a convertir en un montón de suspicaces y resentidos, si vamos a permitir que algunos desafortunados del actual gobierno, que no desvirtúan su línea progresista fundamental, nos enturbien la visión política, podremos "darnos gusto" de atacar luego al Licenciado Picado, pero no habremos logrado para nuestro pueblo la serie de reivindicaciones contenidas en el programa y tan vitalmente necesitadas por nuestra población.

Debemos entonces recordar que nosotros no somos el gobierno, y que por el hecho de que ayudamos a hacer presidente a Teodoro Picado, no por eso se han suspendido en Costa Rica las leyes de la dinámica social.

La mejor arma de un pueblo es la lucha. Si queremos que se cumpla el programa y sus aspectos agrícolas, entonces movilizemos a los campesinos sin tierra para que luchan por el reparto de tierras. Si queremos que se cumpla el programa en cuanto a una mayor industrialización de la agricultura, incluyendo amplios créditos, entonces movilizemos a los pequeños propietarios para que exijan esas ventajas. Si queremos que el alto costo de la vida baje, entonces movilizemos a los consumidores para que luchemos todos juntos contra la especulación y en favor de una mayor producción nacional. Así sucesivamente.

Pero si creemos que el gobierno va a poder dar solución a cualquiera de estos magnos problemas sin nuestro apoyo, estamos desde ya derrotados. Estaremos suicidándonos. Estaremos desvirtuando nuestro papel de vanguardia de los trabajadores. Por eso, repetimos, EL

EL PESCADO QUE SE VENDIA A UN COLON, AHORA SE VENDE A 50 CENTIMOS LA LIBRA

Se nos informó en las oficinas de la Junta de Defensa de la Industria Pesquera que, desde esta fecha, el pescado que se vendía a UN COLON LA LIBRA, se puede adquirir al bajísimo precio de CINCUENTA CENTIMOS LIBRA. Esta notable rebaja ha sido posible, merced a la atinencia de los miembros de la Junta y al espíritu de verdadera cooperación, de los trabajadores de dicha industria. El pescado barato, es una realidad al alcance de todos los hogares.

VANGUARDIA POPULAR EN MARCHA

Barrio México. Domingo, c. Pasionaria Manuel Solera; Martes, c. Sebastián Luciano Ferreto; Miércoles, c. 22 de Octubre José Viñas; Jueves, c. cordillera Jaime Mena; Viernes, c. Thaelman Manuel Solera; Martes, c. México J. Solano; Miércoles, c. 7 de Noviembre R. Meza; Jueves, c. Amadeo Rojas José Viñas.

Organizada por la célula México, Secretariado. Organizador, Juvenal Ramírez. Financiero, Marcial Ramírez. Propaganda, Francisco Arce. Sindical, Dadiel Gutiérrez. Juvenil, Máximo Alfaro. Faltando el de actas para la Dirección, La Uruca próxima reunión. 220 varas Norte de la Pulperia La Práncana.

El 24 de Octubre se constituyó la célula (22 de Octubre).

EL COMITE NACIONAL DE AUSTRIA LIBRE ATACA DESDE MEXICO AL PRESIDENTE ROOSEVELT

De México fué enviado en el mes de setiembre pasado un telegrama al Presidente Roosevelt firmado por un supuesto Comité de Austria Libre, en el que se acusaba al Presidente de los Estados Unidos de falta de justicia democrática por haber reconocido la anexión de Austria.

país, ha protestado energicamente ante el Embajador de los Estados Unidos en México, por dicho telegrama que la Acción Republicana consideraba una provocación de los nazis. Quien haya oído la radio de Berlín, la insolencia con la que todavía proceden los alemanes que rodean a Hitler, se extrañarán de esto paso de ganso dado en América. Se ha señalado al señor Pizarello - Helmsburg, quinto columnista conocido, como autor del telegrama.

Dicho telegrama fué enviado con motivo del aniversario del asesinato del Canciller Dollfus aquel que propició la masacre de los obreros en Viena hace unos cuantos años. La organización llamada "Acción Republicana Austriaca de México", la única organización de los austriacos de México residentes en aquel

En Costa Rica actuó como delegado del supuesto "Comité de Austria Libre", el doctor Emilio Schalle.

PROGRAMA SE CUMPLIRA EN LA MEDIDA EN QUE MOVILICEMOS AL PUEBLO QUE LUCHA POR SU CUMPLIMIENTO. Ni una línea mas. Ni un grano de arroz mas. Y si el programa no se cumple, o se cumple parcialmente, entonces la culpa será principalmente nuestra, por no haber sabido movilizarlos en la forma poderosa necesaria para ayudar y presionar al gobierno, en la lucha contra los intereses creados.

no lo consiguió esperando a que su gobierno se lo diera, sino que se movilizó y cuando 8 MILLONES DE FRANCESES SE LANZARON A LA CALE EN UNA GIGANTEA MANIFESTACION COORDINADA entonces solo entonces, el gobierno de frente popular dictó el decreto de la jornada de 40 horas. Pero si el pueblo francés se hubiera cruzado de brazos no hubieran logrado ni eso ni muchas otras conquistas que lo gró ese periodo histórico.

Algunos otros partidos de trabajadores del mundo han logrado gobiernos progresistas. El pueblo francés, por ejemplo, logró un gobierno de frente popular. Y el pueblo francés, consiguió la jornada de 40 horas semanales, pero

Y lo mismo que en Francia ha sucedido en España, en Cuba, en Chile, etc. Y mas aun, en España por ejemplo, el partido comunista formaba parte del gobierno tenía ministerios, tenía parte del poder en el gobierno en su mano. Sin embargo, los obreros españoles no se conformaron con esperar que sus representantes en el gobierno, sus ministros etc., les dieran sus conquistas. Porque, por mas comunistas que fueran, no podrían haber vencido la oposición de los intereses creados y de la reacción, si el partido comunista español no hubiera movilizado, una y otra vez, al pueblo español, en la lucha por sus derechos.

Creemos que después de la anterior explicación se podrán disipar muchas dudas en la base de nuestro partido. Los que todavía no comprendan bien nuestra línea política en relación con el gobierno, harán bien llevando sus dudas al seno de las células, con el fin de que se las aclaren, porque la comprensión clara de este capítulo fundamental en decisivo en la buena marcha de la política nacional.

UN PUEBLO QUE NO...

Viene de la Pág. 1ª. nuestro pueblo, como los alacranes se comen a la madre, ha dejado solo al doctor Calderón. Por el contrario, fue una demostración evidente y poderosa, de que el pueblo reconoce, aprecia y agradece, cualquier gestión progresista.

TRES CONVOCATORIAS

Estimados compañeros: Atendiendo una necesidad orgánica de nuestro Partido, el Comité Nacional de San José, considera conveniente convocar a una Asamblea especial a todos los militantes ingresados durante el último mes.

La reunión tendrá lugar el martes próximo, 31 del corriente, a las 7 de la noche, en el local central del Partido. Se explicará con amplitud las formas de trabajo del Partido y las características de su estructura. Asistirá a esta reunión el compañero Secretario de Organización del Buró Político, Arnoldo Ferrero.

Se ruega la puntual asistencia. Los Secretarios de Organización son responsables de la asistencia de estos compañeros.

Por este medio quedan convocados las Células de Empresa No. 3 y cuatro para el Miércoles 10 de Noviembre a las 7 de la noche en el local central del partido. Esperamos no falte ningún militante. Fraternalmente. Carlos Luis Moya Soto. Secretario de Organización del Comité Seccional.

Por este medio quedan convocadas todas las Células de

za de cbaças en ese plantel; hasta que vinieron las leyes proteccionistas del bien recordado doctor Rafael A. Calderón Guardia, he tenido la dicha de verme favorecido con las vacaciones que hasta ahora recibo en tan largo tiempo. Doy las mas expresivas gracias al doctor por este gran favor que recibo directamente y hago pública mi inmensa gratitud. NESTOR VARGAS

ATOLILLO CON EL DEDO

San José, 17 de Octubre de 1944.

Señor Administrador del Periódico "TRABAJO"

S. O. Después de 20 años de trabajar en el Hospital San Juan de Dios, sin acordarse siquiera de que como trabajador necesitaba descanso muy me recido en el trabajo que desempeño, por cierto bastante asqueroso como es la limpie

PUERTO JIMENEZ fuerte meses. Célula BROWDER debe de ser SIMON BOLIVAR EMPRESA No 1 Siguires CELULAS

de sus gobernantes, y que está también dispuesto a apoyarlos, siempre que sigan una línea justa, progresista y con contenido social.

Tercero: Que la transformación nacional realizada por el doctor Calderón, supera en muchos kilómetros de altura, los defectos que hubiera podido tener como gobernante. Y cuando diferente del criterio sustentado por los Fascistas y los canchuchos, ¡La inmensa mayoría de los costarricenses comprenden que el "atollito con el dedo" de la legislación social les abre perspectivas magníficas para convertir nuestro país en un modelo de democracia, que no contenga tan solo postulados políticos casisempre vacuos, sino también un contenido económico fundamental.

Cuarto: La manifestación probó que nuestro vigoroso partido continúa en una etapa de crecimiento continuo, manifiesto y rápido, porque el pueblo comprende que nuestro partido ha sido la verdadera vanguardia de los trabajadores en la lucha por sus reivindicaciones, y que, por tanto, en nuestras filas es donde deben agruparse todos los sectores que luchan verdaderamente, por mejorar las condiciones de vida de nuestra población.

Quinto: Que la reacción debe comprender bien que

los mismos millares de hombres que salieron el domingo de los talleres, de los bananales, de los cafetales, de las fábricas, de las oficinas y de todos los lugares de trabajo, estarán también dispuestos en cualquier momento, a abandonar sus instrumentos de trabajo para defender, como haya lugar, sus derechos contenidos en la Ley de la Ley Social del doctor Calderón Guardia.

He aquí las derivaciones políticas y sociales, de la despedida al Dr. Calderón a quien Trabajo despidió con la esperanza de que regresara pronto por que la lucha no ha terminado y él, mejor que nadie, puede acompañarnos en nuestra constante campaña por lograr para nuestro pueblo mejores condiciones económicas y mayor bienestar.

PESAME

Ha muerto la señora tía de los compañeros Moya quien ellos querían como una madre. Les damos nuestro más sentido pésame.

PESAME

En esta semana murió la señora madre del compañero Ricardo Morales. Para el compañero Morales, y demás familia nuestras expresiones de condolencia.

PESAME

En San Juan de Tibás murió la señora esposa del compañero Napoleón Murillo. A c. Murillo y a toda la familia nuestro más sentido pésame.

PESAME

Nuestro sentido pésame al compañero Elicer Naranjo a su señora esposa por la muerte de su hijo.

IMPRENTA PARA LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

Redoblar nuestra lucha por la colocación de bonos para la imprenta de la C. T. C. R., para que el próximo 1º DE MAYO FUNCIONE LA IMPRENTA DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES. Esa fué la resolución de los Delegados responsables de la colocación de bonos pro-imprenta, en la reunión de dichos Delegados, celebrada el 12 de Octubre.



Excelentísimo señor Presidente de la República: LIC. DON TEODORO PICADO M. quien dijo:

"Ustedes tienen ya C 8.322.90, lo que significa un éxito para la tarea que se han impuesto de tener su propia imprenta."

"Esta casa, que es la de los trabajadores, anteriormente había sido dedicada a la maternidad y sigue desempeñando el mismo papel en el Mundo Ideológico. Ya que la idea de dotar a la clase trabajadora de su propia imprenta, tiene todo mi apoyo y simpatía."

"Sigán luchando por tan noble ideal y así tendrán ustedes la oportunidad de decir todo lo que quieran decir, con entera libertad."

Palabras pronunciadas por el señor Presidente de la República, licenciado don Teodoro Picado, el día 12 de octubre en el local de la Confederación de Trabajadores, en el mitin pro-imprenta celebrado como homenaje a los responsables de la campaña en la colocación de bonos para la imprenta de la C. T. C. R.

COMPAÑEROS TRABAJADORES:

A REDOBLAR LA LUCHA POR LA COLOCACION DE BONOS PARA LA IMPRENTA DE LA C. T. C. R.— NUESTRA CONSIGNA ES: LA IMPRENTA FUNCIONANDO PARA EL PRIMERO DE MAYO!!!



Grupo de compañeros responsables de la colocación de bonos pro-imprenta. Destacándose en esta campaña los compañeros: Gonzalo Coto, Gonzalo González, de Turrialba; Gabriel Campos, José Angel Rodríguez y Luis Carballo, de Limón; Víctor Manuel Espinosa, Ricardo Arley y Carlos Luis Carballo de Puntarenas; Miguel Delgado Villalobos, Adán Solano Murillo y Nafn Durán, de Alajuela; Carlos Alfaro Campos, de Heredia; Santiago Flores, de Puerto Cortés; Mario Mata, Luis Valerín, Rafael Loria y Ramón Araya, de Cartago; José Viñas, Tito Aguilar y Antonio Vargas.

Sindicato de Comunicaciones: Manuel Antonio Umaña. Sindicato de Artes Gráficas: Luis Granados, Iris Monge, Humberto Artigas, Jorge Sánchez y Eduardo Cole.

Sindicato de la Madera, San José: Celso Meneses, Juan José Córdoba, Aquiles Cubero, Carlos Luis Vargas, Manuel Aguirre, Efraín Vargas, Eladio Fuentes, José Domingo Morales, Jesús María Alpizar y demás compañeros del Comité de Taller Carballo & Cº

Sindicato de Construcción, San José: Isidro Coto, Víctor Manuel Jiménez y compañeros del Comité Central. Sindicato de Aviación, San José: Fernando Siles. Sindicato de Electricistas, San José: Francisco Solano. Sindicato de Vendedores Ambulantes, San José: Rafael Jiménez.

Fábrica de Licores: Gerardo Aragón. Sindicato de Talabarteros: Jovel Zúñiga. Sindicato de Zapateros: José Antonio Barrera. Sindicato Metalúrgico: Carlos Luis Oviedo y Carlos Luis Salazar. Sindicato del Vestido: Fernando Hernández.

COMISION DE FIESTAS 1944-1945 SAN JOSE REMATE DE PUESTOS PARA TABLADOS

Mañana domingo 29 de Octubre en curso a las 9 a. m. al costado Norte de la Plaza González Viquez, frente al Teatro Ideal, la Comisión procederá a rematar, separadamente, cada uno de los puestos para la instalación de tablados, de conformidad con el plano oficial que allí se exhibirá y siendo entendido que la Comisión cobrará junto con el valor de cada adjudicación una cuota adicional de C 5.00 que será destinada por ella para cubrir los gastos que demande la reparación de la Plaza después de terminados los festejos, y además el timbre deportivo correspondiente, por valor de C 5.00.

Si el total de los remates no produjera la suma de C 40.000.00 tales remates serán nulos, en cuyo caso la Comisión oírá propuestas hasta el Jueves 9 de Noviembre a las 7 de la noche, para la adjudicación en conjunto de todos los puestos de la Plaza, excepto los de los Tablados Oficiales. La licitación para la adjudicación de los puestos en esta última forma, si a ello se llegare, será publicada oportunamente.

ADVERTENCIAS

- 1º—El remate a que este aviso se refiere quedará sujeto a las demás indicaciones que se estipularán al iniciarse el acto. 2º—El pago del valor de cada adjudicación deberá hacerse en dinero efectivo, al otorgarse el derecho para cada puesto. 3º—En ningún caso se admitirán pujas menor de C 5.00. El Tesorero expedirá allí mismo los recibos correspondientes.

LA COMISION